
朗读者演讲稿(大全5篇)
演讲中的抑扬顿挫，相当于音乐中的节奏，音乐需要节拍，
演讲也需要节拍，你应该让你的演讲充满节奏感，节奏就是
你口头表达进度的度量。那么演讲稿怎么写才恰当呢？以下
是我帮大家整理的演讲稿模板范文，欢迎大家借鉴与参考，
希望对大家有所帮助。

朗读者演讲稿篇一

朗读者的播出给大家分享了很多文化情感故事，让我们得到
了不少的收获!以下是小编整理好的朗读者观后感200字，一
起阅读观后感，了解其中内容精华吧!

《朗读者》更注重“人”，节目不但要塑造立体的人，更是
通过情感的纽带联系不同时空的生命。

节目中第一个“人”是可见的朗读嘉宾，针对不同的主题，
每一位嘉宾都带着自己的故事来讲述。

在来到《朗读者》之前，每一位嘉宾都有自己的社会角色，而
《朗读者》要呈现出他们作为“情感人”的一面。

文字的作用是准确地传递信息、传递情感，文学之所以能够
打动人心，是因为文学本身就是对共通情感的精准描述。

董卿说：“《朗读者》就是朗读的'人，在我看来可以分为两
部分来理解，朗读是传播文字，而人就是展示生命。

从见面会现场播放的节目片段看，《朗读者》的文字和个人
的情感紧密结合，朗读者的情感故事和之后的朗读内容在情
感串联上完成了统一。



《朗读者》的朗读内容包罗万象，有著名翻译家许渊冲的弟
子们用中英法文为他朗读的文学经典，也有来自成都“鲜花
山谷”的丈夫为妻子献上感人至深的《朱生豪情书》诗词;有
贾平凹《写给母亲》这类表达集体记忆和大众情感的作品，
也有如柳传志写给儿子婚礼讲话的个人感受。

饱含情感的朗读形成情绪的磁场，能够给观众强烈的代入感
和共鸣。

今天，我观看了《朗读者》这个大型综艺节目。

这个节目是由著名主持人董卿阿姨主持的。

这档综艺节目的总主题是：一个人，一段文。

而今天第一期的主题是：遇见。

通过这档综艺栏目，我学习了朗读的方法与技巧，学会了怎
样让朗读带有感情。

欣赏着他们朗读文章的声音，我仿佛身临其境。

看完《朗读者》以后，我对朗读的兴趣更加浓厚了。

我一定要在今后的日子里，朗读更多的书籍。

陪伴很温暖，它意味着这个世界上，有人愿意把最美好的东
西给你，那就是时间。

陪伴也是一个很平常的词，日复一日，年复一年，到最后陪
伴就成为了一种习惯。

在这个世界上没有一个人是孤岛，失去了陪伴，也失去了生
存的意义。



陪伴虽然是一件很简单的事情，一旦拥有了责任，便让这一
生都变得无怨无悔。

《朗读者》本期以“陪伴”为主题，邀来知名演员蒋雯丽、
配音演员乔榛、“童话大王”郑渊洁等，他们将与董卿分
享“陪伴”的故事。

从2002年开始，蒋雯丽已经做了十五年的预防艾滋病宣传员
了，她说当初只是有这样一个愿望，想做一些好事、善事，
结果一做就是这么多年。

蒋雯丽与先生顾长卫合作的电影《最爱》就是以艾滋病感染
者为背景，而片中就是找了这群感染者来拍摄。

在《朗读者》访谈中，蒋雯丽谈起了电影拍摄时的幕后故事：
她要求剧组工作人员和艾滋病感染者们同吃同住。

值得一提的是，今晚在《朗读者》的现场将会出现神秘嘉宾，
让蒋雯丽感动不已。

朗读者演讲稿篇二

这段作为《朗读者》的开场白，击在了每位观众的心里。

“朗读者就是朗读的人，在我看来可以分为两部分来理解：
朗读是传播文字，而人则是展现生命。将值得尊敬的生命和
值得关注的文字完美结合，就是我们的朗读者。”这是这档
节目的自白，也是出彩之处。重点放在挖掘人的百态——每
位嘉宾带来的不是干巴巴的选取片段，而是自身的真实写照，
自己的人生感悟。

既然名为“朗读者”，那让谁来朗诵就显得尤为重要。节目
的嘉宾设置没有一味地追求大牌，而是采用“明星+素人”这



样荤素搭配的巧妙结合。在2月18日第一期节目中，明星阵容
包括表演艺术家濮存昕、世界小姐张梓琳、联想创始人柳传
志、著名翻译大师许渊冲，还有鲜花夫妇周小林殷洁，无国
界医生志愿者蒋励这样的普通人。

在节目设置中，更是看出了节目组的独具匠心。每一期设置
一个主题，配上的阐释，再选择相关联的嘉宾和朗读的作品。
第一期的主题定为“遇见”，每位嘉宾都结合自己的故事选
取最触动自己的一段文字进行朗读。还设置了开场曲的演奏
和结尾的弹唱。此番用心在综艺节目中实在是少见。

央视不出手则已，一出手就是大手笔。

朗读者演讲稿篇三

和他一起上台的还有几位，也是和他一样回农村做贡献的各
大名校的毕业生，他们一同朗读了迟子建的《泥泞》。

看到这里，我想说：这才是拥有热血的年轻人，拥有激情的
年轻人，拥有风采的年轻人，拥有抱负的年轻人。这才是祖
国的栋梁之才!希望有更多的大学生们向他们学习，回到农村
广阔天地里，干一番伟大的事业。因为农业是中国的希望!农
业兴则万事兴，农民富则国家富!

朗读者演讲稿篇四

“朗读亭是我特别喜欢的设置。当初我们创意是希望能够让
普通人也慢慢地开始接受有这样一种传递感情的一种手段。
其实朗读真的应该像唱歌说话一样，我们有时候可以用这种
方式借文传情。”正如最近爆红的节目《朗读者》的制作人
董卿的初衷一样，朗读亭是带着《朗读者》节目的使命，打
通线上与线下的距离，走近每个朗读者的身边，将一段六十



分钟的客厅文化转变为一场2017最具热点的全民文化活动。
它的推出旨在让各行各业的人在步伐匆忙的日子里稍作暂停，
走进“朗读亭”朗读名篇片段，用简单的方式呈现内心中最
想表达的情愫，用发至心灵的声音朗读自己的人生梦想，感
受文字的力量。

作为《朗读者》节目播出后抵达的第一个城市，朗读亭在杭
州迅速成为爆款，将杭州人民的朗读热情全数激发，引得媒
体争相报道。浙江大学微信号发布关于朗读亭的文章也瞬间
突破100000+的阅读量，可见朗读亭的备受追捧。

京杭运河畔，是朗读亭在杭州的第一站，一位大爷在亭前挥
毫写意，洋洋洒洒写下“朗读亭”三个大字，引发路人围观。
紧接着，朗读亭来到第二站杭州市图书馆，穿戏服的女子、
外国留学生各行各业的人都在朗读亭前驻足，其中，75岁的
王佩英奶奶朗读了病床上老伴写的情书，走出亭子时，她泪
流满面，在场的众人也纷纷为之动容。

前日，朗读亭移动到浙江大学站。这是朗读亭到杭州的第五
天，当天寒风冷雨的恶劣天气状况却丝毫没有影响到朗读亭
的热度。源源不断的人撑着伞来到朗读亭前排队，仅从从上
午十点到下午四点，朗读亭就已倾听了80多位朗读者的故事。
他们中有浙大的学子，也有特地赶来的中、小学生，还有不
同职业的人、不同年龄的人都聚集在这小小的朗读亭周围，
渴望朗读出自己内心的情感。原定晚上十点的录制，也到接
近零点时才录完最后一个朗读者。

朗读者演讲稿篇五

董卿主持的《诗词大会》居然一期也没看过，只知道最后这
个节目火了，而今天换台换到中央一台，居然看到了董卿主
持的《朗读者》，而且居然是第一季第一期，刚看一会就喜
欢上这个节目了。



现在对一些搞笑类的栏目不怎么感兴趣，对语言类的相声也
听不出来笑点，但是董卿主持的《朗读者》却一下就吸引住
了我的目光。

等我看时已经是第二个朗读者了，柳传志老先生，正在和董
卿聊天，最后读了他送给他儿子的信，说到他儿子，他说终
于结婚了!后来在信中才注意到原来他儿子已经四十多了，怪
不得老先生说终于结婚了!

他在儿子婚礼上的讲话，有儿子的家庭都应该拿来好好欣赏
一下，他说感谢康乐(他儿媳妇)父母培养了这么好的女儿给
我们家做媳妇，所以作为回报，我们也把我们的儿子送给你
们做女婿，好幽默的柳老先生!

最让我感动的是一对结婚26年的夫妻依然恩爱如初，每天给
对方读情诗，而且丈夫为了妻子每天看到美景，居然真的花
十年时间种了一大片花花草草，每天生活在诗情画意之中，
连董卿都羡慕的说，“我从来没有羡慕过别人的生活，但是
看到你们的生活后，我真的羡慕了。”我想屏幕前在婚姻中
水生火热的人们更羡慕吧。好想让他们再多讲讲他们的爱情
与婚姻。真的是爱是最好的保养品，沉浸在爱中的女主人公
虽然年龄比她丈夫大，但是看起来却比他老公更年轻。他们
的生活在我们看来真的恍如世外桃源一般，羡慕呀。

接下来是世界小姐张梓琳的朗读，刘瑜的《愿你慢慢长大》，
而董卿的表现更让我震惊，她在刚听完读的是这篇时，立刻
能背出来这篇的经典语句“我希望你能有好运，如果没有，
愿你在不幸中学会慈悲，愿你被很多人爱，如果没有，愿你
在寂寞中学会宽容”，真的让我佩服她的阅读量与记忆力。
因为张梓琳也是一个妈妈，所以她读的很有感情，真的恍如
读给她的女儿听。

这一期的主题是“遇见”，我相信所有的相遇都是久别重逢，
所有的遇见都是一种缘分，无论是儿女，还是恋情友情，每



一种遇见都是一种缘，珍惜这份缘，珍惜这份情就是我们该
做的了吧。

这个栏目最大的亮点就是我们可以发现文字的魅力，而且又
不枯燥无味，而且可以发现背后的故事，这个栏目有新意，
而且以董卿的文字功底，文学修养，确实把控的很好，很喜
欢这个栏目，以后周六八点有期待了。期待以后有更多的人
来朗读，朗读背后的故事。

在这个一片搞笑类节目，相亲类节目充斥各大卫视的今天，
《朗读者》这个栏目无疑是一股清流，《诗词大会》见证了
董卿的文字功底，《朗读者》无疑会更上一个台阶!


